

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Can 2021: des absents de marque chez plusieurs qualifiés

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

**D**IDIER Ndong sera en très bonne compagnie. Comme le milieu de terrain gabonais, d'autres joueurs majeurs de bon nombre de pays qualifiés manqueront à l'appel de la 33e édition de la Coupe d'Afrique des nations (Can) que le Cameroun abritera du 9 janvier au 6 février 2022. Même si certains ont fait le choix (sous la pression de l'employeur) de privilégier leur club, la blessure ou le choix du sélectionneur sont les deux principales raisons aux différentes absences dans les listes communiquées. Pour la première circonstance, on parlera des forfaits attendus du

fait des blessés de longue durée. Qu'il s'agisse des Gabonais Aaron Appindangoye et Musavu-King ou des Sénégalais Crépin Diatta et Youssouf Sabaly. Mais aussi de l'Ivoirien Gervais Yao Kouassi "Gervinho", des Burkinabès Lancina Traoré et Bryan Dabo; du Tunisien Fakreddine Ben Youssef, du Camerounais Jean-Yves Billong et des Zimbabwéens Marshall Munetsi et Marvelous Nakamba. Ces deux derniers s'ajoutent au fantasque Khama Billiat que la fédération de son pays n'a pu sortir d'une retraite internationale précoce. Dans la seconde catégorie des joueurs hors course, il y a notamment les Camerounais Nicolas Nkoulou et Fabrice Ondoua, deux des héros du sacre de la Can 2017, le Malien Moussa Marega,

l'Ivoirien Jonathan Kodjia, le Ghanéen John Boye et le Marocain Sofiane Rahimi, qui n'ont pas, ou plus, la confiance du sélectionneur. Le vainqueur, meilleur joueur et buteur du Championnat d'Afrique des nations 2020 ne reverra donc pas la terre de ses exploits et consécérations continentales. Tout comme ses compatriotes Hakim Ziyech, Noussair Mazraoui et Younes Belhanda, trois anciens éléments de base des Lions de l'Atlas écartés par le coach Vahid Halilhodžić.



Photo: DR/L'Union

Hakim Ziyech ne sera pas de la partie au Cameroun.

## Vingt Panthères actuellement en stage à Dubaï

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**L**ES Panthères du Gabon sont arrivées lundi soir à Dubaï à bord d'un vol affrété par le gouvernement. À ce jour, vingt joueurs sur vingt-neuf prennent part au stage de préparation aux Émirats arabes unis.



Photo: DR

Les Panthères sont arrivées lundi soir à Dubaï.

Il s'agit de Junior Noubi Fotso, Denis Bouanga, Jim Allevinah, Ulrick Brad Eneme Ella, Bruno Ecuele Manga, Sidney Obissa, Fahd Richard Ndzengue Moubeti, Lloyd Palun, Johann Obiang, Yannis N'Gakoutou, David Sambissa, Serge-Junior Martinsson Ngouali, Junior Assoumou Akue, Pierre-Emerick Aubameyang, Louis Ameka Autchanga, Alex Moukettou-Moussounda, Guelor Kanga, Medwin Biteghe, Kevin Mayi et Anthony Oyono Omva Torque.

Amonome, Donald Nze et Ebane sont attendus dans les prochaines heures par le régulier d'Air France", indique une source proche du staff technique des Panthères.

Concernant le stage proprement dit, la journée d'hier mardi a été essentiellement consacrée au travail en salle, précise la même source. Malheureusement, le Gabon ne disputera plus son match amical contre l'Ouganda."

La Fédération ougandaise annule son voyage pour Dubaï en raison de problèmes logistiques. Le vol étant prévu pour le 29 décembre, malheureusement, le temps disponible pour organiser ce vol n'est pas suffisant", indique le communiqué daté d'hier de l'instance ougandaise de football.

Concernant le stage proprement dit, la journée d'hier mardi a été essentiellement consacrée au travail en salle, précise la même source. Malheureusement, le Gabon ne disputera plus son match amical contre l'Ouganda."

### COMMUNIQUE DE PRESSE

UN NOUVEAU PLAN STRATEGIQUE D'ETABLISSEMENT  
POUR LE CENTRE INTER-ETATS D'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR EN SANTE PUBLIQUE  
D'AFRIQUE CENTRALE (CIESPAC)



Le CIESPAC a abrité sur son site, du 8 au 10 décembre 2021, le deuxième séminaire d'élaboration de son Plan Stratégique d'Établissement (PSE).

Créé en 1981 comme unité opérationnelle en matière de formation de l'Organisation de Coordination pour la lutte contre les Endémies en Afrique Centrale (OCEAC), le CIESPAC est devenu en mars 2019 une école autonome et institution spécialisée de la CEMAC. Il déploie depuis 2016 un enseignement de **master en santé publique** avec trois spécialités sur deux ans, à destination des professionnels de santé d'Afrique centrale.

#### Séminaire d'élaboration du Plan Stratégique 2021 – 2025 : de nouveaux enjeux pour le CIESPAC

C'est un travail de longue haleine qui arrive à sa conclusion à travers ce séminaire. En effet, le plan stratégique d'établissement du CIESPAC a été l'objet de premiers travaux en 2019. Puis une démarche participative a été adoptée à travers un premier séminaire qui a mis à contribution, les 20 et 21 avril 2021, des **représentants de chaque pays, ainsi que des organisations internationales**. Cette réunion avait pour objectif général d'**indiquer le cap que doit prendre le CIESPAC pour les cinq années à venir, en tant qu'Institution Spécialisée de la CEMAC en matière de formation**. Ces propositions avaient ensuite été validées à la deuxième session du Conseil d'administration du CIESPAC, le 6 juillet 2021.

Le deuxième séminaire s'est déroulé à Brazzaville, avec l'objectif de contribuer à la finalisation du PSE du CIESPAC. Réunissant à nouveau les représentants du monde universitaire et des Ministères de la Santé des pays de la CEMAC, il a permis de :

- 1) Formuler et adopter la vision, la mission et les valeurs du CIESPAC ;
- 2) Procéder à la revue conjointe des orientations stratégiques, objectifs opérationnels et activités du PSE, les amender si besoin et les adopter ;
- 3) Médialiser le CIESPAC dans les pays de la CEMAC et au-delà pour ses efforts de développement.

L'organisation de ces séminaires s'inscrit dans le cadre du projet d'appui au CIESPAC (PRO6PAC), un projet de 3 ans porté par l'École des Hautes Études en Santé Publique (EHESP) de Rennes en France et financé par l'Agence Française de Développement (AFD) pour appuyer le développement du CIESPAC.

